
Отчет о работе Совета депутатов и Администрации  муниципального 

образования «Северное» о проделанной работе за  7  месяца 2014 года. 

Муниципальное образование «Северное» одно из крупных поселений Сарапульского 

района. 

Общая площадь территории сельского поселения  составляет 572 га. Площадь 

земельных участков, подлежащих налогообложению, составляет – 58 га. По количеству 

проживающего населения в Сарапульском районе МО «Северное» занимает 3 место. 

Численность населения, проживающего в поселении, составляет 2234 человека, всего 

хозяйств 873. 

На территории поселения нет земель сельскохозяйственного назначения, но 

население занимается в личных подсобных хозяйствах выращиванием овощей и фруктов, 

содержит скот. Возрождается деревня Пастухово, ежегодно в ней вводится жилье в 

эксплуатацию, растет население. В 2014 году – д. Пастухово проживает – 94 человек. 

Структуру муниципального образования составляют: 

- представительный орган – Совет депутатов; 

- Глава муниципального образования; 

- исполнительно-распорядительный орган – Администрация МО. 

Работа Администрации исходит из основных направлений деятельности 

администрации по социально-экономическому развитию поселения и в соответствии с 

планами общественных формирований. Основные полномочия в муниципальном 

образовании реализуются силами должностных лиц и муниципальными служащими, на их 

плечах лежит основная нагрузка и ответственность. 

 Одним из основных направлений деятельности Администрации  поселения является 

создание комфортных условий для проживания жителей  сельского поселения. 

Совет депутатов муниципального образования «Северное» состоит из 10 депутатов.  

- Луговой пятимандатный округ – в него входят: 

 (улицы Набережная, Дружбы, Луговая, Лесная, Нагорная,  8-е Марта, д. 3) и     д. 

Пастухово. Депутатами этого округа являются: 

 Петрова Альфия Ямалдиновна, Метешкин Андрей Александрович, Бекарев Денис 

Васильевич, Ершова Ирина Борисовна. 

- Октябрьский четырехмандатный округ – в него входят все дома по ул. Октябрьской. 

Депутатами этого округа являются: Горбатенко Валентина Михайловна, Устюжанин 

Александр Алексеевич, Красноперова Любовь Николаевна, Каерова Эльвира Муллаяновна. 

- Мартовский двухмандатный округ – в него входят все дома по ул. 8-е Марта (кроме 

дома № 3).  Депутатами этого округа являются: 

Кирьянов Антон Алексеевич и  Матросов Виктор Васильевич. 

Депутаты представляют интересы населения. Основной формой работы депутатов 

являются заседания сессии, где принимаются решения по всем текущим вопросам, таким 

как утверждение бюджета МО на год и утверждение его исполнения, изменение  Устава 

МО и др. Сессии проводятся один раз в три месяца. По мере необходимости для решения 

срочных  вопросов проводятся внеочередные сессии. 

Доходная часть бюджета формируется из налоговых поступлений. 



В 2014 году за 7 месяцев  фактические поступления составили 767,4 тыс. руб., при 

плане 2011,0 тыс. руб. Процент исполнения доходной части бюджета составил 38,2 %. 

 

Доходов План 

(годовой) 

Тыс. руб 

Факт 

Тыс.руб. 
% 

исполнения 

Ожидаемое 

исполнение 

за 2014год 

ДОХОДЫ  ВСЕГО 2011,0 1000,4 49,7 % 2026,7 

Налог на доходы 

физических лиц 

(НДФЛ) 

 

652,0 

 

279,6 

 

42,9 % 

 

652,0 

 

Налог на имущество 

физических лиц 

 

182,0 

 

49,7 

 

 

27,3 % 

 

182,0 

Налоги на 

товары,реализуемые 

на территории РФ 

 

813,0 

 

385,5 

 

47,4% 

 

813,0 

Земельный налог 344,0 

 

249,9 72,6% 344,0 

Доходы,получаемые в 

виде арендной платы 

за земельные участки 

 

20,0 

 

 

35,7 

 

 

178,5 % 

 

35,7 

Дотации бюджетам 

поселения на 

выравнивание 

бюджетной 

обеспеченности 

 

596,6 

 

68,8 

 

11,5 % 

 

596,6 

Субсидии по 

пожарной 

безопасности 

 

2,4 

 

2,4 

 

100,0% 

 

 

2,4 

Субсидия на уплату 

имущественного 

налога 

 

6,6 

 

0,0 

 

  

6,6 

Субсидии на 

воинский учет 

144 87,9 

 

61,0 % 144 

Межбюджетные 

трансферты,передава

емые бюджетам 

поселений из 

бюджетов 

муниципальных 

районов на 

осуществление части 

полномочий по 

решению вопросов 

местного  

значения 

 

 

 

 

 

 

 

 

37,1 

 

 

 

 

 

 

 

18,9 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

50,9% 

 

 

 

 

 

 

 

 

37,1 

ИТОГО ДОХОДОВ 2797,7 1178,4 42,1 % 2813,4 

 

 

Расходная часть 



 

по состоянию на 01 августа 2014г 

 

Вид расходов Сумма 

годовая(т

ыс.руб.) 

Расходы 

за 

7 месяцев 

Остаток 

Всего расходов 2797,7 1275,5 1522,2 

Общегосударственные вопросы 1572,6 865,5 707,1 

Функционирование главы 482,1 234,3 247,8 

Функционирование администрации  

(содержание специалистов, 

бухгалтера, технического работника, 

оплата услуг связи, содержание 

автомобиля, коммунальные услуги, 

приобретение канцтоваров,налоги) 

 

1069,1 

 

623,6 
 

445,5 

Проведение мероприятий 21,4 7,6 13,8 

ВУС 144,0 73,8 70,2 

Защита населения и территории от 

чрезвычайных ситуаций природного и 

техногенного характера, гражданская 

оборона 

 

2,0 

  

2,0 

Пожарная безопасность 3,4 3,4 0,0 

Мероприятия по землеустройству и 

землепользованию 

98,8 49,4 

 

49,4 

Благоустройство ( Уличное 

освещение) 

90,0 53,8 36,2 

    

Дорожный фонд (Содержание 

автомоб.дорог, очистка от снега, 

ямочн.ремонт) 

849,8 214,3 635,5 

Проведение мероприятий с 

молодежью 

5,0 4,0 1,0 

Физ.культура и спорт 32,1 11,3 20,8 

 

 

Как было отмечено выше, доходы поселения складываются из налоговых 

поступлений. Не всегда жители поселения добросовестно и во время платят налоги (за 

имущество, а также земельный налог и  арендную плату за пользование земельными 

участками). Несвоевременная уплата налогов приводит к уменьшению доходной части 

бюджета поселения, а значит к определенным проблемам при планировании и при 

фактических затратах на благоустройство поселения, очистку дорог в зимний период и т.д. 

На территории сельского поселения находятся 12 хозяйствующих субъектов, 

которые занимаются различного рода деятельностью: ООО «Газ-Сервис», ООО «ПК 

«Ремонтный Завод Камский», ООО «Фаворит», 20 индивидуальных предпринимателя, 

Культурный центр «Северный», врачебная амбулатория, начальная школа-сад. 

 

 

Что сделано за 7 месяцев работы Администрации и Совета Депутатов в  2014 года? 

Приведены в порядок многие нормативно-правовые документы, все они и 

Административные Регламенты муниципальных услуг размещены на сайте 

Администрации Сарапульского района на странице поселения МО «Северное».  В 



надлежащем состоянии содержались дороги общего и местного назначения в зимний 

период как в с.Северный, так и в д. Пастухово. Осуществляли подсыпку тротуаров и 

пешеходных дорожек песчанно-гравийной смесью. В этом году во избежание паводков и 

подтоплений подвалов МКД мы заранее, до таяния, вывозили снег с мест скопления, что 

дало хороший результат, и обращений по этому поводу  было меньше.  Хорошо, что в 13 и 

14 году была и есть возможность осуществлять надлежащую очистку дорог в зимний 

период. По деревне Пастухово по этому поводу поступает все меньше обращений. 

Поверьте, я как Глава МО делал и делаю все, что в моих силах, чтобы обеспечить 

надлежащее состояние дорог в зимний период. 

В результате произведенных работ по энергосбережению воздушной линии уличного 

освещения по улице Октябрьская, мы второй год подряд получим экономию денежных 

средств, ориентировочно в размере 23 тысяч рублей. Данные средства пойдут на 

дополнительное освещение территории поселения.  В общей сложности за 7 месяцев 2014 

года заменено 12 ламп в результате выгорания. Восстановлена линия уличного освещения 

по улице Октябрьская, 8. Также там в ближайшее время будет восстановлено уличное 

освещение. 

Полностью подготовлена документация для строительства физкультурно-

оздоровительного комплекса, это акт выбора земельного участка, Постановление о 

присвоении адреса, Постановление об утверждении схемы расположения земельного 

участка.  Строительство ФОКа утверждено перечнем объектов капитального строительства 

УР в период с 2015 по 2020 года.  

Большое количество обращений поступало в адрес администрации в  2014 года о 

такой проблеме, как бродячие животные. Вопрос этот сложный и на законодательном 

уровне муниципалитеты ограничены в способах профилактики и борьбы с бродячими 

животными. Для этой работы необходимо привлекать только специальные 

лицензированные  организации. В результате в весенний период было отловлено 8 особей.   

Но это не решило всей проблемы.  В мой адрес сейчас поступают обращения. Многие 

любят собак и заводят их, щенками они радуют нас и не приносят неудобств. Но вот пес 

подрастает, начинает создавать проблему в квартире и его оставляют на улице. Что делать 

домашнему животному на улице? Конечно, собаки сбиваются в стаи, и вчерашние хозяева 

подкармливают их! А потом создается угроза для населения, для малышей, которые ходят в 

школы и сады, и в наш адрес поступают обращения о необходимости решения данного 

вопроса! 

      Идет работа по постановке на кадастровый учет памятника, что даст нам возможность 

включить его в муниципальную собственность МО. Также решается вопрос о 

благоустройстве территории памятника и прилегающей детской игровой площадки. На 

данные цели Глава МО Сарапульский район Асабин И.В. выделяет Северному 100 тысяч 

рублей. На сегодняшний день мы определяемся с видами работ, если у жителей села будут 

предложения по этому вопросу готов принять в рабочее время.  

- В планах Продолжить  работу по газификации оставшейся части села. Речь идет об 

улице Дружбы, Набережная, Луговая, Нагорная, по возможности, ул. Лесная. Состоялась 

встреча с представителями СарапуГАЗ по этому вопросу, на встрече присутствовали 

некоторые жители. В данный период идет сбор подписей активными гражданами. 

Один из ключевых вопросов МО «Северное» – это дороги. Денежные средства для 

решения вопроса строительства и ремонта дорог формируются на уровне правительства 

УР, но при создании дорожного фонда мниципального образования акцизы с продажи 

топлива будут поступать в бюджет поселения. В декабре 2013 года Советом депутатов МО 

«Северное» принято решение о создании дорожного фонда. В перечень включены все 

дороги МО в количестве 21. Ожидаемая сумма поступлений в дорожный фонд составляет 

813 тысяч руб. денежные средства поступают не сразу в полном объеме, а постепенно при 

отчислении акцизов с продажи топлива на территории УР. То есть поступают, как 1/12  от 

расчетной за год суммы. Расходование средств дорожного фонда предусмотрено на 



паспортизацию дорог, уличное освещение, на содержание дорог в зимний период, на 

ремонт, ощебенение, асфальтирование. Также Советом депутатов МО Северное принято 

решение на сессии от 11 февраля 2014 года о последовательности выполнения ремонта, 

восстановления, ощебенения, асфальтирования всех дорог и прилегающих к ним объектов 

в МО. Разумеется, в первую очередь будут осуществляться содержание дорог в зимний 

период, паспортизация дорог, оплата уличного освещения, и при формировании всей 

суммы будем выполнять крупные работы.  

- Очень много вопросов поступает от жителей д. Пастухово, это: газификация, 

водоснабжение, электрификация, строительство дорог. По вопросу о дорогах могу 

пояснить следующее. Дороги деревни также включены в перечень дорожного фонда, а 

значит и определена последовательность выполнения работ. С данным перечнем можно 

ознакомиться в сети интернет на сайте Сарапульского района в разделе Поселения, МО 

«Северное». По водоснабжению на сегодняшний день имеется техническое условие от 

МУП «Сарапульский горводоканал». Сейчас делается проект, курирует который 

Заместитель Главы Администрации МО «Сарапульский район» по ЖКХ и строительству -  

Пермитин Юрий Владимирович. По газификации деревни подготовлена проектно-сметная 

документация мощностью почти 2 км стоимостью 180 тыс. руб. из бюджета УР. Потом 

самый главный вопрос – это финансирование производства работ. По этому поводу мы в 

2014 году будем отдельно собирать жителей деревни для решения этого вопроса о со 

финансировании. 

В 2013 году силами МУП «Сарапульский водоканал» велись аварийные работы по 

устранению утечки трассы ХВС на улице Луговая. В результате проведенных работ было 

нарушено дорожное покрытие. В 2014 году дорожное покрытие приведено в надлежащее 

состояние.    

Большой вопрос  для села – это содержание в чистоте и порядке культурно – 

массовых и  общественных мест. Все вы прекрасно помните, сколько мусора бывало на 

остановке маршрутного автобуса и на территории памятника. Сейчас же чистота. И это 

заслуга человека, который взял на себя обязательства по поддержанию чистоты на данных 

территориях. Это Тарасова Тамара Михайловна. 

Мы живем в сельской местности и не удивительно, что у нас много зеленых 

насаждений и растительности, что также требует ухода и обкашивания. Администрация 

силами дворников и отбывающих наказания за правонарушения в виде исправительных 

работ проводит сбор мусора и обкашивание общественных мест территории поселения. 

Так постоянно обкашивается территория памятника и детской игровой площадки, обочины 

автодороги и тротуаров по улице Октябрьская, частично обкошена территория детской 

площадки по Октябрьской, 6  и Октябрьской 9 и 11. Также и жители принимают в этом 

активное участие. Житель дома Октябрьская, 9 Николай Николаевич Горбатенко обкашивал 

территорию детской площадки, Нина Арсентьевна Арсланова со своим супругом 

обкашивали придомовую территорию по адресу 8 марта,6. Что касается придомовых 

территорий, то такие территории должны убираться управляющими организациями  с 

подписанием актов выполненных работ. Не хотим платить – берем косу и косим сами! 

Примеры такие на селе есть! А намекать, чтобы пришла власть и выкосила придомовые 

территории не правильно. Бюджет один общий на всех.  Тем более что порядок уборки 

утвержден  Постановлением №170 Госстроя РФ «Правила и нормы эксплуатации жилого 

фонда».  

       В этом году Администрация совместно с жителями села провели огромную работу по 

благоустройству. В период подготовки к майским праздникам предоставлялась побелка для 

желающих облагородить свои территории. Все вы помните, как мы с вами, согласно 

графика,  осуществляли своими силами погрузку спиленных веток, мусора, твердых 

бытовых отходов. Итого в тот период было вывезено порядка 15 кубов твердо-бытовых 

отходов на спец. полигон, порядка 20 кубов веток и спиленных деревьев. Общие затраты на 

вывоз и утилизацию составили 12 тысяч рублей. Совместно мы сделали многое,  и даже с 



этим объемом работ остались нарекания в наш с вами адрес. Причем от некоторых, 

которые  еще и объявления сорвали, пока  все работали на благо чистого села. Дети школы 

– сад с. Северный совместно с преподавателями организовали демонстрацию, 

направленную на то, чтобы обратить внимание взрослого поколения о необходимости 

содержать в чистоте и порядке территорию, на которой мы живем!  

        Есть хорошее выражение «чисто не там, где метут, а там где не сорят» обнаруживали 

кучи мусорных мешков с бытовым мусором около гаражного кооператива «Верхний». 

Очень часто оставляют свои мусорные мешки с бытовым мусором на местах стоянок 

мусоровоза ул.Октябрьская, а так же ул.Луговая. Оставленные мусорные пакеты 

растаскивают бродячие животные, что приводит к антисанитарии и портит внешний вид 

села. Если каждый вынесет свой мусор как положено, а бумажку от конфеты или бутылку 

из под воды выкинет в мусорную корзину, посёлок будет чище.    

 

         Следующим поводом для благоустройства поселка послужил День Села. В рамках 

подготовки к празднованию прошло обкашивание и уборка от мусора общественных 

территорий. С опилом крон деревьев очень помогли жители села Владимир Мышкин и 

Геннадий Зорин, большое им спасибо! 

      5 июля мы отмечали с вами День Села и 50 летие наименования села Северный. 

Напомню, что в 1964 году поселок Сарапульский МТС переименован в поселок Северный. 

Праздник прошел не на территории пруда, а в клубе Северный, т.к. помешали погодные 

условия. На празднике для всех присутствующих была вкусная уха, которую не смотря на 

дождь готовили для нас Заитова А.М., и Бородин Анатолий Леонидович. Была интересная 

культурная программа, которую подготовил Культурный Центр «Северный» и украсили 

приглашенные артисты: рок-группа «Бардак», рэп исполнитель Серхио.  В завершении 

вечера был салют из 50-ти залпов в честь празднования 50-ти летней годовщины!!!. 

Огромный вклад в организацию мероприятия внесли  Первичная организация инвалидов с. 

Северный в лице Анисы Матигуловны Заитовой и её помощников, Ветеранской 

организации и председателя Фаины Александровны Гончаровой и соратников, коллектив 

КЦ «Северный» и их руководитель Вечтомова Ирина Валентиновна.  Как и любое 

мероприятие День Села несет определенные материальные затраты. Хотелось бы выразить 

благодарность за поддержку Акмалетдинову Шамилю Газитдиновичу Директору ООО 

«Газ-Сервис» и Фелуну Мухаметкуловичу Шайхалисламову - депутату Совета депутатов 

МО «Сарапульский район».  

 

 

        

Спорт. 

Большое внимание на селе Северный стараемся уделять спорту. 

 

Мы принимали участие в XXVI зимних сельских играх Сарапульского района. Наша 

команда также принимала участие в Летних Сельских играх Сарапульского района, заняла 

13 место, пусть не самое высокое, но и не последнее место. Все наши спортсмены 

защищают честь села Северный и честь Сарапульского района на республиканских 

соревнованиях.  

На базе КЦ «Северный» открыта группа здоровья, организатором и руководителем 

которой является Беднова Людмила Григорьевна. Эту группу посещает большое 

количество человек предпенсионного и пенсионного возраста. И вот в такие моменты 

особо остро ощущается необходимость наличия в МО «Северное» спортивного 

сооружения для удовлетворения спортивных интересов всех групп населения. 

Одним из центральных мероприятий для такой категории жителей как дети  

подростки стал  Третий  Районный  молодежно-спортивный фестиваль уличной культуры 

«Урбания-2014». Фестиваль проходил под эгидой уличной культуры, что включает в себя 



уличный танец брейк дэнс, рэп и граффити.   Интерес к совместной организации 

мероприятия проявила компания ДоДо Пицца и уже известные в республике коллективы и 

исполнители. Это фестиваль стал хорошим мотиватором для подрастающего поколения 

поселения и всего района. Поддержку в организации мероприятия оказал Отдел Культуры 

и молодежной политики МО Сарапульский район,  Валерий Викторович Бузилов – Депутат 

Государственного Совета УР.  

К решению местных вопросов привлекаются такие общественные формирования, 

как Совет ветеранов, Общество инвалидов и Общественная инспекция по делам 

несовершеннолетних. Они  приносят  огромную  пользу, поскольку  принимают на себя 

часть забот муниципальной власти (работа с детьми, помощь инвалидам и престарелым, 

благоустройство территории, пропаганда здорового образа жизни, занятий физической 

культурой и спортом, художественной самодеятельностью и народным творчеством и др.) 

 

Активное участие в жизни поселения как и в 2013 году принимает участие 

Библиотека, которая является информационным центром села. Здесь ежегодно 

обслуживаются 850 читателей, из них 270 – детей. Библиотекой проведено 35 массовых 

мероприятий. Для читателей библиотеки созданы комфортные условия для работы с 

возможностью доступа в сеть интернет. В 2014 году Библиотека получила статус 

«Модельная библиотека»  получит финансирование в размере 195 тысяч руб. из 

федерального бюджета для оснащения техникой и пополнения книжного фонда. Здесь 

большую работу провела заведующая библиотекой Анна Юрьевна Поварницына. 

 

Ветеранская организация МО «Северное» одна из крупных в районе. На учете 

ветеранской организации 507 человек,  в том числе 25 чел. - труженики тыла 

 94 чел. - дети войны 

2 чел. - вдовы участников ВОВ 

1 чел. - участники ВОВ 

385 чел. - пенсионеры 

 

 Всю работу по организации досуга людей пожилого возраста возглавляет Совет 

ветеранов в количестве 9-ти человек, целью ветеранской организации  является, скрасить 

одиночество, как можно больше организовать  общение. 

 Для этого ежемесячно проводятся при поддержке КЦ «Северный» всевозможные 

культурно — массовые мероприятия: новогодние праздники, праздник крещения, 8е 

Марта, 9 Мая, день Пожилого человека. Ежегодно проводятся прием в пенсионеры. 

  Организуют чествование учителей  и воспитателей детских садов, организуют 

митинг 22 июня День памяти и скорби. Чествуют юбиляров начиная с 70ти летнего 

возраста. Отмечают золотые свадьбы совместно с ЗАГСом Сарапульского района. 

  

Сегодня ещё сложно подводить какие-либо итоги нашей работы за год, впереди еще 

4 месяца 2014 года. 

Впереди нас ждет решение таких вопросы как: ремонт дорог, тротуаров и 

пешеходных дорожек, газификация оставшейся части села и д. Пастухово, благоустройство 

территории памятника и детской игровой площадки, паспортизация дорог для закрепления 

дорожного фонда за МО, строительство ФОКа, приведение в порядок трасс ХВС, трасс 

отопления и ГВС, строительство павильона на остановке общественного транспорта. 

Только совместными усилиями всех уровней власти и при поддержке жителей можно 

реализовать эти  перспективные планы. 



         И я убежден, что в делах на благо МО Северное нас ждет успех. Мы все делаем одно 

дело и хотим жить в чистом, опрятном, светлом мире с хорошим настроением и чистым 

сердцем. 

        Решение многих перечисленных мной вопросов зависит от нашего выбора 14 

сентября. Напоминаю, что 14 сентября является Единым днем голосования, и в  

Удмуртской  республик в этот день пройдут  выборы на должность  Главы УР. 

       «О едином дне голосования» - доложит Татьяна Владимировна Красноперова – 

председатель Участковой избирательной комиссии избирательного участка №27/10. 

Пожалуйста, Татьяна Владимировна, Вам слово. 

3. Выступления содокладчиков, где с докладами выступят: 

- Вечтомова Ирина Валентиновна– директор Культурного Центра «Северный» . 

- Людмила Филипповна Конюхова – директор МБОУ школа-сад с. Северный 

- Сергей Владимирович Молодых - Заместитель начальника отдела ОНД г. Сарапула, 

Сарапульского, Каракулинского и Камбарского района.  

- Александр Леонидович  Некрасов  - Участковый уполномоченный полиции 

межмуниципального  отдела МВД России «Сарапульский». 

4. Выступление Главы МО «Сарапульский район» Айдара Ильсуновича 

Шарафутдинова. 

5. Церемония  награждения. 

6. Прения. Ответы и вопросы. 

 

Дорогие селяне, гости и приглашенные! Администрация МО 

Северное, общественные организации и все учреждения поселения 

Поздравляют Вас с 50 летием с. Северный. Все мы желаем процветания 

нашему селу, спасибо все кто принимал участие в строительстве нашего 

поселения, в благоустройстве. Всем вам здоровья, счастья, денег побольше 

и чтобы не было войны. 

 

 
Глава                                                                                                                  Д.В. Бекарев 


